
第１回 青少年問題協議会議事録（議事要旨） 

 
１ 日 時： 平成２０年７月２４日（木）午後２時～３時２０分 

２ 場 所： 教育委員会１２階 第１・２会議室 

３ 出席者： （委員） 

       宇留間 又衛門 委員、松坂 吉則 委員、市川 清志 委員、藤原 幸仁 委員、 

       木村 隆一 委員、高橋 富士夫 委員、千葉 美樹 委員、田野 薫 委員、 

       永田 利臣 委員、豊田 洋祐 委員、池田 謙司 委員、佐藤 エミ子 委員、 

       和田 麻理 委員、豊田 弘行 委員、林 まさ子 委員、池田 直子 委員   

三橋 秋義 委員、新井 貞男 委員、渡辺 和子 委員、石川 正興 委員、 

深谷 和子 委員、高津 乙郎 委員、仲間 憲三 委員 

       （事務局） 

       飯森 幸弘 教育長、河野 正行 生涯学習部長、村松 好晴 青少年課長、 

       齋藤 篤 青少年補導センター長補佐、山本 照道 南部青少年センター所長、 

       渡邉 博典 補佐、深堀 葉子 補佐、尾高 正浩 主査、橋本 高良 主査補、 

       安藤 嘉靖 副主査、朴舘 友美 事務員 

 

４ 議 題 

（１） 委員の任命について 

（２） 平成１９年度事業報告及び平成２０年度事業計画について 

（３） 千葉市青少年育成行動計画について 

（４） 「青少年の日」及び「家庭・地域の日」について 

（５） 家庭教育資料の作成について 

（６） 家庭教育部会の報告について 

 

５ 議事の経過 

（１） 役員の選任等 

  （千葉市青少年問題協議会設置条例に基づく選出）   

委員の互選により、豊田洋祐委員、池田謙司委員が副会長に、高津乙朗委員が座長に選任された。 

（２） 平成１９年度事業報告及び平成２０年度事業計画について 

座 長 

 報告事項【１】平成１９年度報告及び平成２０年度事業計画について質問を求める。 

青少年課長：青少年補導センター所長：南部青少年センター所長 

 平成１９年度の事業報告及び平成２０年度事業計画の説明を行う 

座 長 

 平成１９年度事業報告及び平成２０年度事業計画について質問をもとめる。 

 



委員 

 長期欠席、年間３０日以上休む生徒が多くなっているイメージだが、市内各中学校で３月末現在

の時点でどのくらいの割合があるのか。教育委員会への報告などはあるのか。また、あるとすれ

ば、対策やアクションをおこしたりしているのか。 

事務局 

 長欠の生徒については、月毎の統計の報告があり学校教育部で把握している。各学校には、相談

員がおり対応し、中学校には、スクールカウンセラーがいる。また、教育センター、養護教育セ

ンターでも対応している。どうしても学校へ来られない生徒は、ライトポートへ通う生徒もいる。 

委員 

 薄暮補導などで、子供達の放課後の状況は確認できると思うが、休日などの子供達の行動の把握

についてはどうなのか。警察に任せるのか、それとも地域との連携で把握するのか。 

事務局 

 今のところ休日に公演などは行っているが、補導活動は行っていない。各中学校区の生徒会等の

要請があれば検討したい。 

事務局 

 長期休業については、民間相談員、育成委員会、教員等が日にち、曜日を決めて５時から集まり

補導活動を行っている。 

座 長 

他に質問等無かったので議事を進める。 

座 長 

報告事項【２】青少年育成行動計画について報告を求める。 

事務局 

育成行動計画について報告を行う。 

座 長 

他に質問等無かったので議事を進める。 

座 長 

報告事項【３】青少年の日・家庭地域の日について説明を求める。 

事務局（青少年課長） 

 青少年の日・家庭地域の日について説明を行う。 

座 長 

他に質問等無かったので議事を進める。 

（３） 家庭教育資料の作成について 

座 長 

協議事項【１】家庭教育資料の作成について、家庭教育資料構成案についての審議にはいる。事

務局提案を求める。 

 

 



事務局 

 家庭教育資料作成の経緯について説明を行う。 

事務局 

 審議内容について説明を行う。 

（４）家庭教育部会報告について 

座 長 

協議事項【２】家庭教育部会の報告について説明を求める。 

委員 

家庭教育部会の報告を行う。（７／３開催） 

座 長 

 質問、意見等をとる 

委員 

 昨年度までの資料は、委員さんの考えを基に作成したと思うが、保護者の方の反応はどうだった

のか。前回の策定部会では、すばらしい意見が出たようだが、これが、一般の家庭から必要とさ

れていることなのか。そういうアンケートはとったのか。 

事務局 

 活用方法については個別的なアンケートは取っておりません。今後まだ時間がありますので、い

くつか抽出し、検討していきたい。 

委員 

 せっかく作るのだから、委員の考えではなく、使う人お父さんお母さんがどう思っているのかを

入れてもらわないと。委員さんたちは、先輩だが、使う若い親たちに本当に必要なのか。いいも

のを作るならもっと、使う人たちの声を聞くべきだ。 

事務局 

 ベネッセの調査結果を元に構成をしておりますが、今のご意見を参考に千葉市全部とはいかない

が、ＰＴＡと協力しながら調査していきたい。 

委員 

イラストが、母親がメインになっている。もっと、お父さんのできることについてものせては。

親に読ませるのだから、親が、もっと何をしなきゃいけないのかを入れるべきでは。 

事務局 

 今回提案させていただきます構成案等は、家庭教育部会で委員さんからの意見を元に構成しまし

た。今回のみなさんからのご意見を踏まえさらに精査していきたいので紙面イメージ・Ｑ＆Ａ・

各冊子に載せる骨子について、積極的に意見を出していただきたい。 

座 長 

低学年の紙面イメージ・構成について意見をとる。 

座 長 

意見等ないので、高学年・中学生について紙面イメージ・構成について意見をとる。 

 



座 長 

意見等ないので、低学年・高学年・中学生の内容について意見をとる。 

事務局 

後日、何か意見等ありましたら事務局へ連絡をいただきたい。 

座 長 

その後意見が出ないので、審議を終了。 

事務局 

 次回の全体会は平成２１年２月を予定していることを確認する。 


